
日暮れが早くなり、年末の慌ただしさも…交通安全にお気を付けください。
身近な場所の信号や道路の安全について、様々ご意見をいただいています。

歩車分離式信号は歩行者と自動車の接触事故を防ぐために設置されますが、車の運転
手が歩行者信号を見て、自動車は赤信号なのに「うっかり発進」するケースが見受けら
れます。これは交通違反（信号無視）でもあり大変危険。運転者も歩行者も十分注意が
必要です。あわせて、「分離式」の分かりやすい表示ができないか相談してみます。

「けやき通りの中間に信号を」など、以前からご意見をい
ただき注意喚起の看板を設置、現在も区の安全課、土木課が

警察と協議中ですが、警察の許可等に時間がかかっているようです。信号の新設は設置
基準もあり難しいものの、子どもの横断も多く、事故が起きないよう可能なことから対
策を求めます。他に、南千住７丁目と汐入をつなぐ補助189号線の狭い歩道の安全対策
なども懸案です。

14日(土)には４号線・ＪＲ常磐線高架そば
でひき逃げ事件が発生。身近な場所だけに心

配…みなさん、くれぐれもお気を付けください。
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リバーハープ公園前
の歩車分離信号ですが、たまに歩行者信号が青になった瞬間
で勢いよく発進する車を見かけます。先日、気づいて運転手

に向かって手を振って赤信号であることを知らせ
ましたが、そのまま赤信号で通り過ぎました。
一度ではないので、いつか交通事故が起きそう

…子どもの利用が多いので本当に不安です

けやき通りの横断歩
道を渡って汐入公園に行きますが、駐停車の車が多く視
界が悪いうえ、水神大橋を下ってくる車がスピードを出
して通り過ぎるので怖い。対策できないでしょうか
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改定前 改定後 増減

議長 （１名） 92万6,000 → 93万4,000 ＋8,000円

副議長 （１名） 79万2,000 → 79万9,000 ＋7,000円

委員長 （９名） 65万8,000 → 66万4,000

副委員長 （９名） 63万     → 63万6,000

 議員
（役職なし）

（12名） 60万8,000 → 61万3,000 ＋5,000円

【荒川区議会議員の月額報酬】　（＋0.9％）

＋6,000円

　　・特別給は2.10月分→2.28月分に（＋0.18月）

区長 114万6,000円／月

副区長 92万     円／月

教育長 83万2,000円／月

区長などの給与は

据え置きに

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

区議会11月会議で、職員給与改定にそって区議会議員報酬の引き上げが提案され、本
会議で「可決」に。日本共産党区議団は物価高で区民生活が大変な中で納得は得られな
い、として報酬引き上げに反対
しました。

今回の改定
は月額0.9％・

期末手当0.18か月分の引き上げ
で、議員報酬月額は来年度から
「61.3万円」に。委員長、副委
員長は６千円増でそれぞれ「66.
4万円」「63.6万円」、さらに議

長は８千円増の「9
3.4万円」、副議長は７千円増の「79.9万円」です。
日本共産党区議団は、とりわけ高すぎる議長・副議長の報酬の引き下
げを提案しています。また、この間、本来４年任期の議長職が１年ごと

に交代が繰り返される状況がつづき、改善を求めています。
一方で、区長、副区長、教育長の給与
については「区長が新しくなって間もな

い」などとして、一般職員の給与改定と切り離し「据え置
き」に。区議会議員の報酬についても区民生活をふまえて
安易な引き上げはやめ、議長等の高すぎる報酬にメスをい
れることが必要です。

本会議の採決では、日本共産党、維新の会が反対したものの、自
公はじめ他会派の賛成多数で可決されました。国会

では、政策活動費の全面的廃止とともに企業・団体献金の禁止が問われ
ています。議員報酬も区民の理解と納得が必要、また、日頃の活動の透
明性やその内容も問われています。区議会でも活動の「見える化」をす
すめ、さらに役立つ活動にがんばります。
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区内の事業所数は減少

3 3
4

2
1

3

2

4
3 3

2
3

2018 19 20 21 22 23 2024

区内の訪問介護事業所の増減

今年４～10月に廃止となった訪問介護事業所は、都内で88か所に。区内
でも３か所が廃止です。介護職員が高齢化、給与改善がすすまない中で、
４月からの介護報酬引き下げの影響も出ています。

区内では６月に南千住の事業
所、10月に町屋と東尾久の事業

所が廃止に。近隣でも足立区で10か所、北区で
２か所が廃止です。ここ数年、訪問介護事業所

は新規開設と廃止を繰
り返していますが（右
図）、今年は新規開設
はなし。事業所数は201
3年65か所→23年57か所
まで減少しています。

介護を家族任せではなく社会全体で、と始まった介護保険制度ですが、実際には家族
介護に頼らざるを得ないのが実状です。介護離職がすすむ、子育て
と介護のダブルケア、ヤングケアラーの増加など、現役世代・家族
の生活への影響も深刻です。

訪問介護事業者の倒産件数も、１～10月で72
件となり過去最多に。小規模事業者はヘルパー
の高齢化と人手不足、４月からの介護報酬引き下げが追い打ちをかけ、
「売上減少・賃金低下・人手不足」の三重苦です。今回の報酬引き下
げは「４割が赤字」という事業所の実態が正確に反映されておらず、
現場や自治体からも見直しを求める声が広がっています。荒川区から
も国に声をあげ、区の独自支援も求めたい。

ジョイフル三の輪商店街の一中寄り、老朽化した
建物が解体され空き地になっていた場所にマンショ
ン建設が計画されています。６階建て・34戸で１階
は店舗を予定、駐輪場も53台。着工は来年３月～27
年５月末竣工で、約２年間の工事です。
商店街の中だけに、工事中の周辺への影響が心配
です。作業は月～土の８～18時とのことですが、ト
ラックの出入りなどどうなるでしょうか。ただし施
工者は「未定」とのこと、今後の進捗を見守りたい。
気になる点などあればご相談ください。



南千住第二幼稚園が今年で創立70年に。記念式
典におじゃましました。年長さんの出し物や保護
者のみなさんのコーラスなど盛りだくさん、待合

室のテーブルにも保護者や先
生手作りの飾りなど、園のみ
なさんのちからを感じた式典
でした。
第二幼稚園は1953（昭28）
年、トラックが頻繁に走る
地域の住民要望で「第四瑞

光小学校ＰＴＡ幼童部」として発足、翌54年に
「区立南千住第二幼稚園」として正式開園。そ
の後、再開発事業で汐入小に隣接して移転。

園歌には「ぽんぽん
じょうきのお
とがする」という歌詞があり、隅田川貨物駅の運河
を蒸気船が行き来し、その音を聞きながら子どもた
ちが育っていたまちのくらしを感じます。昭和30年
代には鉄道輸送がふえ運河も埋め立てられていった
そう。今また、まちは様変わりしていますが、地域
のくらしとともに作られた園歌も大切にしたい。

区役所地下に設置されていた“電動自
転車空気入れ”が故障のため撤去され、
再設置してほしいとの要望が多く挙がっ
ていました。担当課は「ボタンの故障や
倒される等イタズラが多かったため購入
は検討中」との事でしたが…12月から新
しいものが設置に。大切に使いたい。

○重度障害の方の生活実習所のみなさんから「毎年区

にグループホームの増設をお願いしているが、なかなか進捗がない。区が用地を確保して

設置を支援してほしい」と、親御さんが高齢化する中で切実な声が寄せられています。地

域でくらし続けるための対策を後送りにしないで実現したい。それぞれの地域

性や必要な広さの基準もありますが、都有地の空いている場所も南千住でもあ

りそう。超高層マンションばかりでなく、必要な施設を確保したい。

〇南千住幼稚園は…
1950（昭25）年に三瑞小内に設置→現

７丁目保育園の園舎に移転→その後廃園
〇南千住第二幼稚園は…
1953（昭28）年に旧第四瑞光小教室で

開始（３丁目）
〇南千住第三幼稚園は…
1972（昭47）年に現在地（１丁目）で

南千住図書館併設で開設


